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Ergebnisprotokoll  

der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

vom 23.09.2024 

Beginn: 19:15 Uhr      

Ende:  20:28 Uhr 

 

TOP 1: Verpflichtung der restlichen Mitglieder des am 09. Juni 2024 
gewählten Gemeinderates (Frau Munk) 

 
Da GR`in Munk in der letzten Sitzung vor der Sommerpause krankheitsbedingt 
verhindert war, wird ihre Verpflichtung als CDU-Gemeinderätin zu Beginn der Sitzung 
nachgeholt: BM Jarolim verliest die Verpflichtungsformel, anschließend legt GR`in 
Munk ihr Gelöbnis ab.   
 
 
 
TOP 2: Bürgerfragen 
 
 
TOP 2.1: Verkehrssituation in Krummhardt 
 
Ein Bürger aus Krummhardt äußert sich zu dem seiner Meinung nach „verdichteten 
Verkehr und der kritischen Verkehrssituation in Krummhardt“ und fordert von der 
Verwaltung Maßnahmen zur Einhaltung der Geschwindigkeitsbegrenzung. Hierzu 
werde man Bürgermeister Jarolim in der nächsten Woche eine Petition unter dem 
Titel „Fahr langsam. Krummhardt lebt“ überreichen. 
 
Jens Korff, Leiter des Bau- und Umweltamtes führt dazu aus, dass die Verwaltung 
bereits einige Lösungsvorschläge beim Ordnungsamt und der Unteren 
Verkehrsbehörde eingebracht habe - mit einer Antwort rechne man nach der 
nächsten Verkehrsschau. Die Gemeinde könne hier leider nicht im Alleingang 
Maßnahmen umsetzen, ergänzt BM Jarolim. Man sei allerdings bereits im Kontakt 
mit der Polizei sowie der Unteren Verkehrsbehörde, um beispielsweise zeitweilig 
einen mobilen Blitzer installieren zu können. Jarolim bietet dem Fragesteller direkt für 
den nächsten Tag einen Gesprächstermin im Rathaus an, um gemeinsam nach einer 
kurzfristigen Lösung zu suchen.  
 
 
TOP 2.2: Bushaltestelle Abzweig Krummhardt - Aktueller Stand 
 
Ein weiterer Bürger aus Krummhardt erkundigt sich, wann das „Bushaltestellen-
Häuschen“ an der Abzweigung Krummhardt errichtet werde, bzw. ob der anvisierte 
Herbst-Termin eingehalten werden könne. Bauamtsleiter Korff sichert einen 
zeitnahen Beginn der Arbeiten zu, sodass bis November mit der Fertigstellung zu 
rechnen sei.   
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TOP 3: Bekanntgaben 
 
 
TOP 3.1: Radweg "Drei Linden" 
 
Bauamtsleiter Korff gibt bekannt, dass die Bauarbeiten am Radweg Aichelberg-
Krummhardt erst zwischen März und Mai 2025 in Angriff genommen werden können, 
da die Bauzeit auf Grund einer Population von Zauneidechsen auf diese drei Monate 
beschränkt sei.   
 
 
TOP 3.2: Kommunale Wärmeplanung 
 
Zum Thema kommunale Wärmeplanung teilt Korff mit, dass der im Dezember 2023 
beim Projektträger Karlsruhe (PKTA) gestellte Förderantrag der Verwaltung am 26. 
August 2024 bewilligt worden sei, sodass nun die Ausschreibungen für die Erstellung 
der Wärmeplanung vorbereitet werden können. Auf Nachfrage erklärt er weiter, es 
beziehe sich hierbei um kein einzelnes Projekt, sondern betreffe die gesamte 
Gemeinde Aichwald.   
 
 
TOP 3.3: Bekanntgabe "Vergaben Bauamt 28.02. - 11.09.2024" 
 
Zudem informiert der Leiter des Bau- und Umweltamtes darüber, dass inzwischen bei 
neun Ausschreibungen im Rahmen des Neubaus „Kita- und Grundschule 
Aichschieß“ die Vergaben in Höhe von insgesamt rund 485.000 Euro erteilt wurden. 
In allen Fällen lägen die Auftragswerte unter den von der Verwaltung veranschlagten 
Kosten, teilt Korff zudem mit. Die Übersicht der Vergaben wird Bestandteil des 
Protokolls.   
 
 
 
TOP 4: Zustimmung zum Protokoll der Sitzung vom 22.07.2024 
 
GR Prof. Dr. Haug weist bzgl. der Siegerehrung vom „Stadtradeln“ darauf hin, dass 
Herr Geyer nicht (mehr) Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr sei. Mit dieser 
Korrektur wird den Protokollen vom 22.07.2024 einstimmig zugestimmt.   
 
 
 
TOP 5: Zustimmung zum forstwirtschaftlichen Betriebsplan 2025 

Vorlage: 2024/80 GR 
 
Der Gemeinderat stimmt dem forstwirtschaftlichen Betriebsplan für das Jahr 2025 
gemäß § 51 Abs. 2 LWaldG zu.  
 
 
 
TOP 6: Grundsteuer Hebesatz-Festlegung ab 2025 und Beschluss 

Hebesatzsatzung 
Vorlage: 2024/78 GR 

 



 

Öffentliche Sitzung des Gemeinderates vom 23.09.2024 Seite 3 von 5 

1. Der Gemeinderat legt die Hebesätze für die Grundsteuer ab dem Jahr 2025 
wie folgt fest 

• Grundsteuer A: 300 v. H. 

• Grundsteuer B: 135 v. H. 
 

2. Der Gemeinderat beschließt die als Anlage beigefügt Hebesatzsatzung ab 
dem 01.01.2025 

 
 
 
TOP 7: Verkauf der 2. Teilfläche des Gewerbebauplatz 654/5 

Vorlage: 2024/70 GR 
 
Dieser TOP wird vertagt.   
 
 
 
TOP 8: Zuschussantrag ASV Aichwald im Rahmen der Schulkooperation 

Vorlage: 2024/84 GR 
 
Der Gemeinderat stimmt einer Zuschussgewährung von bis zu 500 Euro an den ASV 
Aichwald im Rahmen einer Schulkooperation zur Durchführung einer Badminton-AG 
zu.  
 
 
 
TOP 9: Annahme von Spenden 

Vorlage: 2024/85 GR 
 
Der Gemeinderat stimmt den eingeworbenen und entgegen genommenen Spenden 
wie im Sachverhalt und in der Anlage dargestellt zu.   
 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 
 
 
TOP 10.1: Bauarbeiten Stromleitung in Schanbach 
 
GR Dorn fragt nach, wie lange die Baustelle in Schanbach noch bestehe, da hier 
sehr schlecht durchzukommen sei. Bauamtsleiter Jens Korff sagt, dass die Baustelle 
in der Seestraße, bei der Rohrleitungen verlegt werden, am 29. September beendet 
werden soll.   
 
 
TOP 10.2: Situation Postfiliale Schanbach 
 
GR Neumann kritisiert, dass die Postfiliale in Schanbach vergangene Woche erneut 
spontan geschlossen gewesen sei. Dies sei so nicht weiter hinnehmbar - egal ob 
Urlaub oder Krankheit, die Öffnung der Poststelle müsse gewährleistet sein, so 
Neumann. BM Jarolim sagt zu, beim Betreiber nachzufragen und verlässliche 
Öffnungszeiten anzumahnen.   
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TOP 10.3: Baustelle beim Edeka 
 
GR`in Binder möchte wissen, was es mit der Baustelle auf dem Edeka-Parkplatz auf 
sich habe. Bauamtsleiter Korff erklärt, hier seien überraschenderweise größere 
Erdarbeiten nötig gewesen, um an die Trafostation heranzukommen. Die Firma 
Leonhardt Weiss erneuere für die Netze BW die Stromtrasse im Bereich der 
Seestraße und verlege parallel neue Mittelspannungskabel.   
 
 
TOP 10.4: Verkehrssituation in Krummhardt 
 
GR Prof. Dr. Haug nimmt die eingangs gestellte Bürgerfrage zum Anlass, sich zur 
Verkehrssituation in Krummhardt zu äußern und fragt nach, wie der aktuelle Stand 
bei den Geschwindigkeitsanzeigern sei und wann ein solcher in Krummhardt 
aufgestellt werden könnte. GR Knapp ergänzt, dass man bereits im Gremium 
darüber gesprochen habe, den an der Krone in Aichschieß abgebauten 
Geschwindigkeitsanzeiger in Krummhardt anzubringen. BM Jarolim sagt, dies sei 
geplant, sobald die Baustelle in der Lindenstraße beendet ist. 
 
GR Wieland erklärt, es handle sich in 90 Prozent der Fälle um Verkehr durch die 
Bewohner/innen des Ortsteils Krummhardt und keinesfalls um Durchgangsverkehr.  
 
GR Neumann zeigt sich verärgert darüber, dass die in der anfangs der 
Bürgerfragerunde geäußerte Forderung nach einer Geschwindigkeitsbegrenzung 
direkt mit der Drohung an die Verwaltung „sonst hier selbst wirkungsvolle 
Maßnahmen zu ergreifen“ verbunden worden war. Bislang habe kein Bürger die 
Möglichkeit genutzt, sich an die Fraktionen bzw. Gemeinderäte zu wenden, um hier 
gemeinsam eine Lösung voranzubringen. 
 
GR Prof. Dr. Haug schlägt vor, die fünf im Gremium vertretenen 
Gemeinderatsmitglieder des Ortsteils Krummhardt hier in die weiteren Gespräche mit 
der Bürgerschaft einzubinden.   
 
 
TOP 10.5: Verbindungsweg Lessingweg zum Seniorenheim 
 
GR Baumann mahnt an, dass die Verbindung zwischen Lessingweg und 
Seniorenzentrum immer noch in einem schlechten Zustand sei. Bauamtsleiter Korff 
sagt, dass hier am 30.9. im Rahmen einer umfassenden Verkehrsschau ein Vor-Ort-
Termin angesetzt sei, um sich ein Bild über die erforderlichen Maßnahmen zu 
machen.   
 
 
 
TOP 10.6: Weg hinter der Hundeschule in Aichschieß 
 
GR`in Kuttroff kritisiert die schlechte Beschaffenheit des Weges hinter dem 
Hundeplatz in Aichschieß. Auch hier werde man im Rahmen der Begehung am 
30.09. nach einer kurzfristigen Lösung suchen, sichert Korff zu. Ansonsten müsse die 
Maßnahme in den Haushalt 2025 aufgenommen werden. GR Dorn mahnt, hier 
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müsse dringend etwas gemacht werden, da es sich um die Hauptverkehrsachse für 
den Fahrradverkehr handle.   
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